

México

La actividad económica modera crecimiento

Conforme al Indicador Oportuno de Actividad Económica (IOAE), la economía mexicana registró un mejor comportamiento en mayo, pero dentro de una trayectoria débil, al crecer 1.2% en mayo y 0.9% en junio, en comparación con 0.9% en abril, según el Indicador Global de Actividad Económica. El sector secundario (industria) se debilitó, mientras que el sector terciario (servicios) mantuvo dinamismo. En los primeros seis meses del año, la economía habría crecido en promedio 1.7%.



Consumo mantiene dinamismo, pese a tropiezo en abril

El consumo privado aumentó 0.3% en mayo y disminuyó 0.2% en junio, respecto al mes previo, de acuerdo con el Indicador Oportuno de Consumo Privado (IOCP); en abril, se observó una caída de 0.9%. En su cambio anual, el IOCP anticipa un crecimiento de 4.2% en mayo y 3.8% en junio, tasas relativamente altas.



Moderan crecimiento las ventas ANTAD

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) informó que las ventas mismas tiendas aumentaron 3.3% en junio, después de crecer 8.1% en mayo. Por tipo de tienda, los autoservicios crecieron 4.9%, departamentales aumentaron 4.2% y las tiendas especializadas disminuyeron 0.5%.



Reservas internacionales rebasan los 221 mil md

Al 12 de julio, las reservas internacionales se situaron en 221,184 millones de dólares, 795 millones más que la semana inmediata. En lo que va de este año, las reservas han aumentado 8,442 millones de dólares.



Eurozona

BCE sin trayectoria de tasas predeterminada

El Banco Central Europeo decidió mantener sus tres tasas de interés clave: 4.25, 4.50 y 3.75% para operaciones de refinanciamiento, préstamos marginales y depósito, respectivamente. La decisión obedece a que la información disponible soporta su perspectiva de inflación de mediano plazo presentada en junio pasado. Se reconoce que las presiones de precios son altas, en particular en los precios de servicios, por lo que la inflación general probablemente permanezca arriba del objetivo de 2% hasta fines del próximo año.

La inflación proyectada por el BCE para este año es 2.5%, para 2025 y 2026 es 2.2 y 1.9%.

El BCE continuará tomando sus decisiones con base en los datos, reunión por reunión, para determinar el nivel apropiado y la duración de la restricción. No existe una trayectoria de tasas predeterminada.

La información disponible muestra que la economía de la eurozona creció en el segundo trimestre de 2024, pero a un ritmo más lento que el 0.3% registrado en el primer trimestre. Servicios continúa liderando la recuperación, mientras que el sector industrial y las exportaciones se han debilitado. Los riesgos para el crecimiento están sesgados a la baja.

La inflación anual bajó de 2.6% en mayo a 2.5% en junio. Los salarios todavía están aumentando a una tasa elevada, como impacto de la alta inflación en el pasado. Se espera que los costos permanezcan elevados en el corto plazo, para moderarse, según encuestas, en el curso del próximo año. Se estima que la inflación fluctúe alrededor del actual nivel en lo que resta de 2024, en parte por los efectos base del alza en precios de energía.

El próximo 12 de septiembre, el Banco Central Europeo actualizará sus proyecciones económicas. Si hay avance en materia de inflación, y en un entorno de debilidad económica, es probable que en esa fecha decida realizar otro recorte en sus tres tasas clave, pero manteniendo su enfoque de realizar futuros ajustes con base en los datos disponibles, lo que presupone ajustes espaciados, no continuos. En todo caso, en este año podrían realizarse uno o dos recortes.

Estados Unidos

Beige Book: crecimiento e inflación moderados

Este reporte resume comentarios anecdóticos sobre las condiciones económicas actuales en cada uno de los doce distritos en que se divide la Reserva Federal, y el Comité Federal de Mercado Abierto lo considera para fijar su postura en política monetaria (el próximo anuncio es el 31 de julio).

Caracterización actividad económica a julio 8, 2024

Contexto general: ritmo modesto de crecimiento, pero con sesgo a la baja. Gasto de las familias con poco cambio. Ventas de autos menores en parte a un ataque cibernético a distribuidores y altas tasas de interés. Mercados hipotecarios con poco cambio. Repunte en turismo por inicio de verano. Comportamiento mixto en manufacturas. Expectativas de menor crecimiento en los próximos seis meses debido a incertidumbre por elecciones, política doméstica, conflictos geopolíticos e inflación.

Empleo y salarios: ligero incremento en empleo, excepto en manufacturas que registraron caída. Bajó rotación de empleo. Empleadores anticipan ser más selectivos para contratar. Crecimiento modesto en salarios, afectado por mayor disponibilidad de trabajadores y menor demanda.

Precios: crecimiento modesto en precios, sin cambio en el gasto en consumo, debido a que los consumidores se han vuelto más sensibles a precios y se han enfocado sólo a la adquisición de artículos esenciales, con menor ticket. Los costos de los insumos empiezan a estabilizarse, con algunas excepciones como el cobre y los materiales eléctricos.